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臺北市 108學年度國民中學工作圈_精進教學組 

「群組中心學校聯盟」一月份會議紀錄 

壹、 開會時間：109年 1月 8日(三)下午 2時 00分 

14:00-15:00主題講座；15:00-17:30工作會議 

貳、 開會地點：臺北市立興雅國民中學 六號樓_2樓會議室 

參、 主 持 人：臺北市立興雅國中 劉校長增銘 

肆、 出 席 者：如簽到表                         記錄：柯慧鈴 

伍、 主席致詞： 

今天是本學期最後一次會議，二月份不開例會，三月例會將邀請永春高中

張云棻校長分享學習歷程在高中端的作法。今天的議程先由任教授介紹素養評

量。局端未來將與國教院有詴題方面的合作，臺北市的老師也都很關心評量在

會考的改變和趨勢，這是很重要的任務，也是未來局裡期待的亮點。當題庫的

題目越來越多之後，臺北市可以發展出自己的詴題系統，並透過平台分享。接

著再請明峰主任總結報告之前與心測中心進行的詴題分析狀況；最後請各校報

告市本任務的推展情況，並針對教務工作提出需要交流的意見。 

陸、 主題講座： 

【素養導向評量要素及實例介紹】 

國立師範大學科學教育中心 任宗浩專任副研究員 

任教授以一張地震圖示闡釋素養評量要義在於「真實的情境」和

「真實的問題」，學生要知道學習該項知識的重要性、這項能力要用在

哪裡。素養評量的題幹不必很長，也不必都情境題。初期素養題可以佔

15%～20%，再逐步增加比例。任教授以數學畢氏定理、野炊、實驗、圖

表的有效溝通等素養題型，說明新課綱的評量是學習的一部份，目的是

要讓學生有探究能力，評量標準是在引導學生學習的發生。老師透過問

好問題，讓教學回到新課綱的學習表現和內容。最後任教授回饋：素養

導向是國際趨勢，學校應與家長有良好的溝通，取得家長支持；新課綱

不是增加教學負擔，重點在於老師適當的引導產生學習，即使沒有很多

背景知識，小一生也可以做出著名的心理學實驗。(報告內容詳見 PPT） 
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柒、 工作圈與群組中心報告： 

一、工作圈精進教學組召集學校： 

  先請信義國中總結報告詴題分析狀況，再針對教務工作及下學期期

初事務進行討論，最後轉達課督宣達事項。 

二、各群組中心學校計畫月進度報告： 

第一群組（北投國中-議題探究）： 

略 

第二群組（重慶國中-科技領域）： 

有些學校反映需要二小時的研習時數，需要多編列經費，該如何處理？ 

第三群組（龍門國中-跨領域課程）： 

略 

第四群組（信義國中-素養導向詴題蒐集與分析）： 

（一）去年收了各校很多的詴題，心測中心分析後，每一科產出 80題詴題 

分析，總計約 400 題，其中有些詴題的素質不佳，心測中心未進一

步分析，相關資料已送交局端，至於資料要怎麼運用，目前等候進

一步的指示，確定後會公告周知。 

（二）送交心測中心的詴題皆採用編號，未標示校名，由心測自行選題，

因經費有限，一科只能挑 80題進行分析。  

（三）今年度的七年級第一次定期評量已蒐集完畢，之後是否與國教院合 

作要等校長再確認。另有一個考量是跟會考主要出題的單位合作，

但因師大已經開始進行今年的會考工作，聯繫需再努力。 

（四）辦了五場工作坊，由陳柏熹主任帶領詴題討論，包括命題分析原

則、詴題設計相關概念、素養題型情境範例等，簡報已公告在學校

網頁供自行下載。 

（五）詴題的初審原則在於是否有符合評量目標，是否有學習重點，是否 

有生活實踐的情境等。形式審查包括題幹及相關選項的設計是否恰

當、測驗目標、知識層面的評量、較高層次的認知評量等。 

第五群組（興福國中-有效教學）： 

（一）有效教學研習於 12/13在景興國中順利完成，作品集、經費、規格 
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已確認。貴馨課督在 12 月底時，提出教授的邀稿程序不夠完備，

另請木柵錦謀校長在程序上邀稿，12/27已和教授取得聯絡。 

（二）108年的有效教學教案已於 12/31完成評選及議約，本次是採用電 

   子書形式。 

第六群組（中正國中-雙語教育）： 

略 

第七群組（福安國中-十二年國教總綱宣導、媒體素養）： 

略 

第八群組（麗山國中-專題探究）： 

  略  

三、主席回應總結 

(一) 400 多題的詴題分析會再回到工作圈討論。沒編號的詴題，未來由

局端決定如何處理，可能放在平台上分享，開放各校自行參閱詴題

分析結果。 

（二）行動研究和有效教學將會整併，這項市任務會進行調整。 

     (三) 研習經費先控管，需要增加的學校統計後報局。去年也有學校的經 

費用不完可以挪用。 

（四）課督宣達事項： 

各群組的會議記錄，希望可以多增加群組討論的內容如教務工作

等，不是只有宣達大聯盟的會議內容。因各群組狀況不同，請各群

組再自行調整。 

捌、 提案討論： 

一、明年課程博覽會的攤位申請校數，提請討論。 

說明：1.今年三月的課程博覽會攤位申請是自由參加，但攤位數不多， 

要和高中職一起安排，有篩選機制。局端鼓勵實作的動態性展 

出，科長希望現場可以讓家長和學生跟學校互動，和去年的博 

覽會類似。局端會發文到各校，每個攤位的天數會再公告。 

2.除了特邀的學校以外，可以申請課程的創新展誇域 50攤與全人 

 通終身 20攤二項，申請的類別可複選，需附佐證資料。 
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決議：鼓勵聯盟的召集學校都申請，公文裡有申請表，自由報名要在 

1/17前送件。為免耽誤審核時程，建議先送申請表，資料後補。 

可以跨主題申請，但要填志願。 

二、為減輕期末成果報告的作業，各群組的每月群組會議及市任務活動、場 

次、人數、活動照片等內容，是否以學期為單位進行彙整，提請討論。 

決議：每學期末彙整成果報告。本學期請於 1/17（五）前交件，會後在 

LINE群組公告格式供大家填寫。 

玖、 臨時動議： 

案由一：有效教學比賽分為收件、公開頒獎、作品集三項作業，分由三所 

學校辦理。從去年到今年，承辦學校反映局端尚無敘獎，請大聯 

盟協助處理敘獎事宜。 

決議：請將 106學年度開始迄今仍未敘獎的任務和學校，整理成一份清單 

給黃富財主任，列明第幾學年度、主辦、協辦、活動名稱、敘獎學 

校等，再由大聯盟請示局端如何辦理後續事宜。 

案由二：一月開始，教育局有推 Pagamo品學堂，然而使用 iPAD無法順利 

登錄操作，廠商增加 wifｉ流量仍無法解決問題，要如何處理？ 

決議：此項業務目前是由介壽國中負責，如果有任何問題可以先透過介壽 

國中的教務主任聯繫處理。下週群組會議也會轉達給介壽國中。 

拾、散    會：下午 5時 30分。 


